

donne la plénitude de la paix et les fruits de salut (1).

Les sept dons du Saint-Esprit sont opposés aux sept péchés capitaux.

Le don de crainte est opposé à l'orgueil. — Pour l'orgueilleux, c'est-à-dire pour un homme qui n'a plus la crainte du Seigneur, plus de prière sérieuse, plus de vigilance sévère et soutenue, plus de conseils demandés ou acceptés : plein de lui-même, il sait tout, il a tout vu, il se suffit en tout : lui est toujours lui. Présomptueux, tranchant, hautain, rampant devant le fort, despote à l'égard du faible, égoïste, querelleur, haïssable à tous et ingouvernable, il devient la preuve vivaante de cette vérité : que *l'orgueil est la déformation la plus radicale de la nature humaine*, “parce que celui qui met sa confiance en ses propres pensées, dit l'Esprit-Saint, agit en impie (2).”

(1) ECCL., C. I., *passim*. — (2) PROV., XII, 2.